

上野台中学校をディズニーランドにしよう

ディズニーランドをつくったのは、皆さんも知っている「ミッキーマウス」の生みの親であるウォルト・ディズニーです。そのウォルト・ディズニーがアメリカ合衆国のカリフォルニア州に自分の名前のテーマパーク、ディズニーランドを開設しました。しかし、開設した当時は何十万人もの入場者が散らかすゴミをどうしたらよいかと、毎日のように頭を痛めていました。

そんなある日、一カ所だけゴミがない場所を発見しました。「なぜだろう。なぜこの場所だけゴミが落ちていないのだろう」と考えていたら、その場所だけピカピカに磨かれて、とてもきれいな場所だということに気がつきました。

「そうか、ちり一つない美しい床にゴミを捨てたり、つばを吐いたりすることは、誰もがためらうはずだ。人間の「ためらいの心」に訴えればよいということに気がついたのです。

そこで、朝オープンしたばかりのきれいな状態をずっと保つために、きれいにデザインされたゴミ箱をたくさん置きました。そして、掃除係の人の他に、社員はもちろん、動物のぬいぐるみを着た人達にも、目についたゴミを拾ってもらうことを徹底してやりました。最初は、お客さんが捨てれば、誰かがすぐに拾う、また捨てれば拾うの繰り返しでした。でも、そのうちにゴミは一つも落ちていない美しい場所になったと言うことです。

さて、上野台中学校はどうでしょうか。教室、廊下、階段、玄関、校庭などにゴミは落ちていないでしょうか。校長先生は、毎日バケツを持って校庭を見回ります。4月当初は、校庭を一周しないうちに、紙飛行機やトイレットペーパー、ティッシュ、アメやガムの包み紙、ペットボトルなどで、バケツが一杯になりました。自分の学校なのにどうしてゴミを捨てるのだろう、と悲しい気持ちになりました。

しかし、今は一学期に比べ、ゴミの量はかなり減ってきています。11月はひとつもゴミが落ちていない日が二日間ありました。今朝（11月22日）は、バケツにほんの少しだけのゴミの量でした。生徒の皆さんが気をつけてくれているんだとうれしく思います。しかし、残念ながらまだディズニーランドではありません。自分が出したゴミでなくても、落ちているゴミに気がついた人がすぐに拾ってくると、上野台中学校はもっと美しい学校になるはずです。一人一人が気をつけてゴミを出さない。落ちていたら拾う。このことを気をつければ、ディズニーランドのように美しい施設（学校）になるはず。全員の力で、上野台中学校をディズニーランドにしましょう。上野台中学校の生徒なら必ずできると信じています。

校長 大家 志夫

運動、文化的な活動にがんばる 上野台中の生徒たち！

- 全能登新人剣道大会（11月23日）
予選リーグ（一勝一敗）
決勝トーナメント 上野台中 0-5 御祓中
- 能登地区選抜バレーボール大会（11月17・18日）
1回戦 上野台 2-0 志賀
2回戦 上野台 0-2 志雄
代表決定戦 上野台 2-1 邑知
- 奥能登地区少年柔道大会（10月21日）
中学生の部 準優勝 3年 宮下 敢晴
- 輪島市食育標語・キャラクターコンクール
＜標語の部＞
最優秀賞 3年 沖崎 未佳
「おいしいね 家族で食べよう 輪島のごはん」
優秀賞 1年 酒井 梨恩
＜キャラクターの部＞
最優秀賞 1年 竹中 彩音
優秀賞 1年 中尾 一稀
3年 沖崎 未佳
- 防火書道コンクール
優秀賞 2年 畑中 菜々
佳作 2年 待川 美央莉
努力賞 3年 藤澤 歌奈
- 防火ポスターコンクール
金賞 1年 古原 百華
銀賞 1年 片岡 美里
1年 免坂 優香
1年 吉田 莉香子
佳作 1年 小路 あゆみ
2年 富水 悠那
2年 端谷 智子
- 税についての作品コンクール
＜書道の部＞
輪島地区納税貯蓄組合連合会長賞 2年 中村 晴美
輪島税務連絡協議会長賞 3年 藤澤 歌奈
- 中学生サイエンスチャレンジ＜七尾会場＞
金賞 上野台チーム
(2年 鈴木 慶司、吉田 健太郎、山下 誠矢)
- 金沢市音楽コンクール管楽器ソロコンテスト
＜サクソフォーンの部＞
金賞 3年 坂水 なつみ



お知らせ

◇日曜参観と非行被害防止講演会（2日）

2学期最後の授業参観は、日曜参観として実施します。参観後、子ども達をネット被害から守ることを目的として、「非行被害防止講演会」を開催します。どちらも多数のご参加を、お待ちしております

◇2学期の通知表渡しと三者面談（21・22日）

1, 2年生は通知表渡しを、3年生は三者面談を行います。後ほど担任から詳しい案内が出されます。ご参加お願い致します。

12月 の行事予定



1	土	一心杯バレーボール大会 県PTA研究大会	16	日	
2	日	日曜参観 非行被害防止講演会	17	月	登校指導 読書の日
3	月	振替休日	18	火	
4	火	登校指導	19	水	
5	水		20	木	市学力テスト（1,2年生） 生徒指導サポーター
6	木	期末テスト 生徒指導サポーター	21	金	終業式 給食終了 市内統一漢字テスト 通知表渡し（三者面談）
7	金	期末テスト A L T 愛の一声運動 全校集会 スクールカウンセラー	22	土	通知表渡し（三者面談）
8	土	七尾バレーボール大会	23	日	天皇誕生日
9	日	七尾バレーボール大会	24	月	振替休日
10	月	集金日	25	火	
11	火		26	水	
12	水		27	木	ひまわり号
13	木	生徒指導サポーター	28	金	
14	金	県評価テスト（2年生） スペリングコンテスト 愛の一声運動 A L T	29	土	年末休業
15	土		30	日	年末休業
			31	月	年末休業



◇11月の学習アンケートから 【教科の授業内容が分かりますか?】

A:よくわかる B:だいたいわかる
C:あまりわからない D:わからない

教科	1年生				2年生				3年生			
	A	B	C	D	A	B	C	D	A	B	C	D
国語	16	59	15	10	18	44	24	15	9	54	34	3
社会	16	43	26	15	38	43	10	9	9	51	36	4
数学	17	41	26	16	31	43	18	9	15	58	25	1
理科	26	47	13	15	24	31	29	16	15	52	25	7
英語	24	50	16	10	22	35	25	18	15	49	27	9
音楽	27	50	13	10	37	47	7	9	20	53	23	5
美術	36	47	7	10	40	46	6	9	32	47	18	3
技家	33	48	11	8	41	41	9	9	29	48	20	3
保体	47	40	5	9	41	40	9	10	29	45	21	5

(%)

【1日の学習時間はどれくらいですか?】

	1年生	2年生	3年生	全体
5月				
6月				
7月				
9月				
10月				
11月				

※2年生の家庭学習時間が、徐々に短くなってきているのが気になります。期末テストに向け、学習の充実を指導していきます。

◇中間テスト結果 期末テストの準備を!

10月下旬に行った中間テストでは、真剣にテスト勉強する生徒が増えたようです。その一方で、まったく勉強しないでテストに臨んだ生徒もいます。「学習意欲の二極化」が進んでいるようです。

期末テスト(12月6,7日)が、せまっています。全生徒が全力で自分の限界に挑戦できるように指導を進めます。

【中間テストの結果】 ~ 教科別平均点 ~

<1年生> (400点以上 16名 最高点 477点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計

<2年生> (400点以上 10名 最高点 489点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計

<3年生> (400点以上 19名 最高点 486点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計

◇学校と教育への関心 高まる!!

授業参観への出席率 3割を突破 35.5%

9月までは、1割~2割台で推移してきた授業参観の出席率が、11月の学校公開では、ついに3割をこえる保護者の皆様に参観していただきました。お子さんが学校でどのように生活し学んでいるのか。また、教師からどのように教えられているのか。それを、人づてに聞くのではなく、実際に見ていただくことが、学校教育の充実につながるものと確信しております。

子どもたちの現状を家庭と学校が共有すること無くしては、本当の意味での家庭と学校の連携はできません。多くの保護者と地域の皆様のご参観をいただき、生徒も自分達へ寄せられている期待の大きさを感じたことと思います。

保護者の参加 87名, 地域の方の参加 28名

◇「食育推進事業研究発表会」 11月20日(火) ご協力ありがとうございました!

発表当日は悪天候にもかかわらず、ご来賓、学校関係者、保護者を合わせて、約100名の皆様に参加していただきました。生徒達は、教室を取り囲む大勢の参観者に臆することなく、とても意欲的に学習していました。今後も、「知・徳・体」の学びの基礎となる「食育」を充実させ、生徒がより良く成長できるように取り組みを進めます。

P.T.Aの皆様には、親子クリーン活動、会場準備、発表当日のお手伝いなどしていただきました。心より感謝申し上げます。

【寄せられたご意見 ※一部抜粋】

食育を通して、生徒の将来にわたる生育の基礎づくりが見事に実践されていました。そのことが、学力や規範意識の向上にも好影響を与えていることが、生徒の授業風景や発表から感じとることができました。

上野台中学校の生徒の特徴がよく表れていて、楽しく授業を参観しました。上野台の生徒は、自分の思っていることを素直に表現できます。今日の授業も、そのような姿が出ていて良かったと思います。

昨年の授業に比べて生徒の態度が別人のようになっていたことに大変驚きました。この1年間、どのような指導や取組があったか興味深いです。授業も工夫されていて、生徒の充実感や達成感が表情から読み取れました。



1年3組 総合
「地域の食に関する職業」



2年2組 学級活動
「コミュニケーションのための食事のマナー」



3年1組 保健体育
「生活習慣病の予防」

◇吉岡教育長への受賞報告

市教育長にダブル「金」受賞を報告
輪島・上野台中
金沢市音楽コンクール(18日・本社共催)と県教委中学生サイエンスチャレンジ(17日)で、金賞を射止めた輪島市上野台中の生徒11名が22日、同市教委に吉岡邦男教育長を訪ね、受賞報告した。

音楽コンクール管楽器部門で金賞に輝いた坂水なつみさん(3年)は来年3月の全国大会への抱負を述べ、アルトサクソホンの腕前を披露。サイエンスチャレンジでリニアモーターカーを走らせ金賞を得た鈴木慶司君、吉田健太郎君、山下誠矢君(いずれも2年)も喜びを語った。吉岡教育長は「先輩や後輩の良励した。」



北国新聞

11月23日
朝刊記事より

◇上野台中学校のホームページのご案内

「輪島市立上野台中学校」で検索してください。

または <http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~uwanoj/NC2/htdocs/> で入力ください。